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№２２００ 第３８回例会 ２０１１．４．２８ 晴 

点 鐘：原田雅式 会長 

進 行：須藤 隆 SAA 

ソング：我等の生業 

 

会長挨拶 

原田雅式 会長 

 
皆さんこんにちは、２１日の移動例会そして２４日

の地区協議会大変お疲れ様でした。 

地区協議会は東京ベイ幕張アパホテルで開催さ

れましたが、幕張のホテル群がだいぶ変わりました。

グリーンタワーホテル幕張が４月で閉鎖を決定しまし

た。台湾、中国からのお客様が９割減だそうです。同

ホテル建設前、私は西千葉におりましてオーナーの

みどり寿司さんとお会いしましたが、幕張にすごいホ

テルを建てると言っておりました。その頃の幕張はホ

テルラッシュでフランクス（亀田ＧＰ）、マンハッタン

（篠原旅館）、グリーンタワー（みどり寿司）がほぼ同

時に建設されました。又木更津市のベイプラザホテ

ル観月さんも台湾、中国からのお客さんが激減して

おり大変だという話を聞いております。 

話はかわりますが、昨日のニュースで米国コロン

ビア大学の名誉教授ドナルド・キーン氏（８８才）が日

本への永住を決意したそうです。日本文学研究の第

１人者で多くの外国人が日本を離れる中、東北にエ

ールを送るということで５６年間務めたコロンビア大学

を辞め、近く日本にくるそうです。外国の方も東北を

応援しております。がんばれニッポン！ 

 

幹事報告 

平川恵敏 幹事 

 

１． 週報受領 上総 RC 

２． ５月のロータリー・レート １ドル＝８２円 

３． 例会変更 

君津 RC ５月２日(月) 休会 定款 6.1.c 

袖ヶ浦 RC ５月２日(月)  休会 定款 6.1.c 

       ５月３０日(月) １２：３０→１８：００ 

       市原 RC との合同例会 

４． ２０１０年版手続要覧 配布 



委員会報告 

ロータリー財団・米山記念奨学会委員会 

志波 克 委員長 

４月はじめにロータリー日本財団へ皆様の寄付

金を送金しました。その寄付明細書が届きましたの

で回覧します。 

頂いた寄付金は予定に従い、三千円をポリオ・プ

ラスへ、残りを年次プログラム基金へと二つに分け

ましたので、お名前が二行ずつ書かれていますの

でご注意下さい。個人別寄付金累計には両方の合

計が加算されます。 

これは財団に関係ありませんが、本日配布され

た手続要覧の１１３頁に１９９２年の「社会奉仕に関

する声明」、１１４頁に「社会奉仕に関する１９２３年

の声明」が載っています。 

後者がいわゆる「２ ３
ニイサン

－３ ４
サンヨン

」です。配布を機会

に是非(もう)一度読んでみて下さい。 

 

地区大会実行委員会報告 

榎本守男 地区幹事 

 

４月２７日１８時３０分より地区大会実行委員会式

典会場委員会の第２回の会議がガバナーエレクト

事務所であり、当クラブから高橋、若鍋、大須賀、

山田、刈込の各委員に出席して頂きました。 

協議内容は、昨日時点で確認されている大会概

要と式典会場委員会の管掌業務と役割分担です。 

富津中央は友愛の広場とドリンクコーナー及び

売店の設営、運営です。６月の中旬位までには、上

総の酒、八蔵元の方と交渉し出店依頼と販売方法

について詰めていき、委員会に提案したいと考えて

おります。 

まだまだ先と思っていても１１月はすぐにやってき

ます。地区大会は、山田ガバナーにとって最大の

行事です。第４分区一丸となって成功させたいと思

います。協力よろしくお願いします。 

会議終了後、富津中央だけで河岸を変えてイタ

リアンとワインで乾杯しました。話題は無限に広がり、

時の経つのを忘れ代行で帰りました。次回も出席よ

ろしくお願いします。 

 

奉仕プロジェクト委員会 

山田昌雄 職業奉仕担当部長 

 

３月大震災の交通麻痺で中止された米田耕司氏

の卓話ですが、氏の御都合にプログラム委員会の

調整を頂き、再度日程が決まりましたのでお知らせ

します。 

期日：６月１６日(木) 

講師：米田耕司 長崎県美術館長 

           (元 千葉県立美術館長) 

演題：美術の魅力 

 

２０１１－１２年度地区協議会報告 

須藤 隆 次期幹事 

 

２４日に開催された地区協議会について簡単に

報告します。国際ロータリー会長からのメッセージ

には「心の中を見つめよう 博愛を広げるために」の

テーマが述べられています。英語では「Reach 

within to Embrace Humanity」です。深く自己を顧み

ることによって人類が皆同じ夢、同じ希望、同じ願

望、同じ問題を分かち合っていることを理解してい



ただきたいと言っています。 

織田ガバナーは挨拶で、東関東大震災の惨状

の中で、日本人本来の真面目さと誠実、寛容の中

に復興のエネルギーが隠れていると悟って感動し

たと述べられ、ロータリーも綱領を大切に、例会を

通じて自己を磨き続けていこうと結びました。 

次期研修リーダーとして挨拶された崎山パストガ

バナーは次年度強調事項として「家族」、「継続」、

「変化」について述べ、万事は家族から始まり、ロー

タリーの１０６年の素晴らしい継続と維持、さらには

変化への認識と対応を述べられました。 

山田次年度ガバナーは、次年度地区の方針を

「より強力な魅力あるクラブ」として、以下の１０項目

の重点目標を掲げました。 

１． 五大奉仕部門への理解と実践―クラブ委員

会数の見直し 

２． 各クラブ１０％の会員増強 

３． 会員研修の充実 

４． クラブ例会の充実 

５． 職業奉仕の重要性の再認識 

６． 各クラブで社会奉仕部門での新規事業の

立ち上げの検討と実践 

７． 国際奉仕活動への関心と実践 

８． 新世代の健全な育成 

９． ロータリー財団と米山記念奨学会への理解

と協力 

１０．RI 国際大会参加の推進 

午前中はさらに、表彰クラブ並びに次期ホストク

ラブの紹介がなされ、午後は部会別協議会に移り、

各委員会の責任者が参加し、３時半過ぎにはすべ

ての部会協議会が終了し閉会しました。 

 

 

 

 

卓話 

組織とリーダー 

渡辺 務 会員 

 

今回の震災の対応に際して政府は色々な組織

を新たに立ち上げました。 

・東北地方太平洋沖地震緊急災害対策本部 

・原子力災害対策本部 

・福島原発事故対策統合本部    

・被災者生活支援特別対策本部  

・被災者生活支援各府省連絡会議  

・電力需給対策本部 

・経済情勢に関する検討会 

・原子力行政懇談会 

・被災地等における安全安心の確保対策ワーキン

グチーム 

・原発事故経済被害対策本部 海江田大臣  

・復興構想会議 

元々は「原子力災害合同対策協議会」がその任

を果たすべきだった。 

 

また原子力の安全利用に関する機関もいろいろ

あります。 

・原子力安全保安員   西山審議官 経済産業省  

各分野のエネルギー施設や産業活動の安全確

保を使命とする              

・原子力安全委員会   内閣府 

原子力の安全確保に関する企画・審議・決定を

する機関 

・原子力安全基盤機構  独立行政法人  

技術・検査等で原子力安全保安員を支援する機

関 

その他にも特命の大臣がたくさん任命されたり首

相補佐官や審議官などがたくさん増えました。 

それだけ多くの問題が一気に発生してしまったと



いうことなのでしょうから、仕方のないことかもしれま

せんが、政府には出来るだけ統率力を維持してい

ただきたいと思います。 

最近、首相のリーダーシップの欠如を指摘する

論調が増えてきてしまいました。国民をこの状況で

簡単に安心させろというのは難しいかもしれません

が、国民に安心を与えるのが今の政府の役割だと

いうことを強く認識して問題解決に当たっていただ

きたいと思います。 

このようなたくさんの組織を統括するのはやはり

卓越したリーダーの存在が必要となるのかと考えて

しまいます。たくさんの問題を一人で一気に解決す

るのは困難ですが、統率の取れた的確な対応を迅

速にすることが危機管理能力として必要とされるの

かなと感じます。 

先月、東京都知事選挙は石原氏の圧勝でした。

氏の評価はいろいろあると思いますが、少なくとも

今の東京都民はその統率力と実効力に期待をして

いるのだと感じました。 

以前私は、公会計改革のお話をここでさせてい

ただきましたが、あの改革を始めて手がけたのは東

京都の石原知事でした。これは石原知事が自分で

考えたわけではもちろんありません。当時、大蔵官

僚で今、みんなの党の参議院議員の桜内芳樹とい

う役人が竹中平蔵経済財政担当大臣に進言してい

て、それに石原知事が目をつけて始めたものでし

た。詳細を熟知しなくとも、概要を把握しそれを汲

み取り実行に移すというプロセスをスムーズに実現

できる能力がリーダーの条件の一つだと感じます。 

さて私達の住む富津市でも先日の地震で大きな

影響を受けました。 

今回の大震災で、地域ごとの防災組織などの危

機管理能力が大きくその地域の安心・安全に影響

することを知りました。私は長く消防団で活動させて

いただき、去年までは市の消防委員ということで消

防活動に関わってきましたが、それぞれの現場で

の消防団のリーダーの統率力の違いも気になって

いたところです。その組織を有効に機能させるには

ふだんからの心がけや訓練しかないのだとあらため

て感じました。 

これは行政の対応にも同じことが言えると思いま

す。３月１１日当日は、多くの自主避難者が各地域

の避難所を訪れました。自主避難は文字通り自主

的に避難することで、強制ではありません。今回そ

こで危機管理体制について問題が浮き彫りになっ

てきました。 

誰がイニシアチブをとりどんな指示を出すのか？

中央の災害対策本部（市役所）との連絡がままなら

ず、個別の対応力が要求される中で、必ずしも十

分な対応が出来なかったことは率直に反省し今後

に役立てるべきだと感じました。 

不安な思いでいる避難した市民に、行政から現

在の状況に関する報告や、今後の見込みなどは、

可能な限り提供するべきで、加えて避難所の安全

性や備蓄の体制なども担当者が冷静に説明するこ

とで市民の安心感が得られるのではないかと思い

ます。 

非常時には、何もかもスムーズにマニュアルどお

りに行くはずはありませんがそのための準備を怠ら

ず且つ、臨機応変な行政からの対応策が必要です。

一番いけないのは行政が何も判断をせず、情報も

指示も方針も出さないということだと思います。 

組織を動かすのには色々なかたちがあります。ト

ップダウンの方法やらボトムアップやら合議制やら。

これをやれば OK という方法を決定するのは難しい

とは思いますが、今回のような非常時とはいわない

までも、イレギュラーな事態の場合は個別の対応に

頼らざるを得ない。そのための準備、つまり制度や

備品の整備以外のもの、人的な統率をつかさどる

分野をどうするかが課題だと感じました。 

 

身辺あれこれ 

大須賀三智男 会員 

 

卓 話 ということですが、皆 さんの様 には上

手 く話 すことは出 来 ませんが、しばらくの間 ご

辛 抱 いただきたいと思 います。現 在 、私 のや



っている事や身近な事などを話します。 

ロータリーは、この六月で二年になります。毎週

の例会で会長さんはじめ皆さんの卓話等を聞いて

大変勉強させて頂いております。又、この二年間い

ろいろな行事に参加し、それぞれ職種の違う皆さん

と交流を持てた事は大変なプラスであります。富津

中央ロータリーの一員としてあまりお役に立てない

と思いますが、今後ともよろしくお願いいたします。 

現在、地元の部落で鶴峰八幡宮の総代を勤め

ておりますが、六月の神社総代会研修旅行で終わ

りになります。神社総代というのはなかなか忙しい

役でして、一月一日の元旦祭から始まり、二月は祈

年祭（春祭り）、六月は神社総代会研修旅行と支部

神社総代会大会、八月は当宮氏子総代会総会、

九月は神幸祭（御浜出神事）に祭礼前日と二日間、

十一月は新嘗祭、等と年間行事が目白押しです。

その他に、毎月一回の奉仕作業があります。このよ

うに務め甲斐のある総代を三年間やってきました。 

その他、地元の日枝神社の祭礼が夏と秋にとり

行われ、秋の祭礼では焼きそば、かき氷、芋煮、ポ

ップコーンなどの模擬店、餅つき大会などを催しま

す。これらを祭礼委員長として執り行ってきました。 

四月より安全協会に入りましたので、今後は地元

佐貫地区の交通安全に力を入れて行きたいと思っ

ております。 

それと、五月十五日（日）にカラオケパプ・アニテ

ィー主催のカラオケ発表会がありますので、もし暇

がありましたら足を運んでみて下さい。私は午前と

午後の部で１曲ずつ計２曲歌います。 

時 間：開場 9：30 開演 10：00 

場 所：君津文化会館 大ホール 

入場料：無料 

 

２０１１－１２年度地区協議会報告 

若鍋武良 次期クラブ会報・広報委員長 

当クラブには無いクラブ奉仕委員会に出席して

きた。そこでは「会員増強委員会」「広報・ＩＴ委員会」

「クラブ研修委員会」の３委員会の活動計画が各代

表者により提案され、それに関する質疑があった。 

「会員増強委員会」からは、ロータリーの会員減

少は１３年連続で発生している。これは日本のロー

タリーの非常事態であるとして、この集まりを転機に

ロータリーの輝く未来は、会員増強が源であるとい

う呼びかけがなされた。会員増強を図るには、より

強力な、魅力あるクラブにする必要があり、そのた

めに、クラブ会員の一人一人が、ロータリアンとして

活動するために自発的に、自覚を持った話し合い

をし、真にロータリーを理解することが基本的な課

題であるとした。具体的には、１．各クラブ１０％の会

員増強、２．会員研修の充実、３．クラブ例会の充

実、をめざす。 

「広報・ＩＴ委員会」からは、正確なロータリー情報

を迅速にクラブや各会員に伝えていきたいなどの

提案がなされた。また各クラブに「クラブ研修委員

会」の設置を奨励するとした。今年は、The Rotarian

の創刊１００年にあたり、また日本最初の国際大会

開催から５０年目になります。 

来年の国際大会はバンコク（タイ）で、５月６日か

ら９日まで開催されます。 

 

ニコニコ BOX 

若鍋武良 親睦担当部長 

渡辺 務   卓話をさせて頂いて 

大須賀三智男  〃  〃 

石渡 鋼  先週は当農園にご来訪頂き有り難う

ございました。 

若鍋武良  石渡会員に４月２１日のミカン狩りへ

の協力に感謝します。 

山田昌雄  石渡さん有り難うございました。 

＊白石幸久  ①田植えが 4/27 終了。疲れた。 

②地区大会実行委員会欠席お詫。 

＊＞1,000 円  合計 7,000 円 

 

出席報告 

大須賀三智男 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 21/18 16 2  88.89%

前回 21/20 15 5 5 100% 

 

 

あとがき： 

最近は原稿を殆ど土曜の午前中までに頂いてお

ります。内容が充実して４頁に収まらない週が増え

てきました。しかし６頁にはもう一息で、佐藤さんの



スケッチの出番が多くなります。 

スケッチの在庫が少なくなってきたので、今週は

親睦麻雀大会を見に行きました。（しば） 

 

 

３卓で競技中。席は奥から直前の得点順。 

 

 

奥席の高島、原田選手。 

 

 

奥席の原田、高橋選手と会員候補者。 

 

 

 

 

中席の大須賀選手とシティの緒方選手。 

 

 

不本意にも、現時点で末席にて奮戦中の榎本、

千葉、シティ秋山、そして若鍋の各選手。 

 

 

第６回親睦麻雀大会上位１２傑成績表 

名前 ７荘点計 一発計 合計点 順位

岩埜 77 60 137 1 

高島 117 0 117 2 

秋山 86 -25 61 3 

緒方 36 -10 26 4 

大須賀 -5 25 20 5 

斉藤 -7 15 8 6 

高橋 6 -10 -4 7 

千葉 -40 0 -40 8 

原田 -32 -15 -47 9 

沼田 -45 -15 -60 10 

榎本 -51 -30 -81 11 

若鍋 -142 5 -137 12 

 


